

ABC

Fecha: 23/05/2012 Sección: SOCIEDAD

Páginas: 43

La Fundación Príncipe de Girona premia a jóvenes emprendedores

 Desde el creador de un nuevo teléfono móvil a una violinista, entre los galardonados

JANOT GUIL BARCELONA

La Fundación Príncipe de Girona (FPdGi) dio ayer a conocer el nombre de los galardonados de una nueva edición de los Premios Impulsa que otorga esta entidad presidida por el Príncipe Felipe en reconocimiento a aquellos proyectos emprendedores y carreras destacadas de jóvenes de entre 16 v 35 años. Los premiados son los madrileños Javier Agüera y Leticia Moreno en los apartados de Empresa y Artes y Letras, así como el barcelonés Edgar Vinyals en el de Social y la extremeña Guadalupe Sabio en el de Ciencias y Academia. El premio a la Entidad ha recaído a la Fundación Privada Marianao, con sede en Sant Boi de Llobregat (Barcelona). Los premios -10.000 euros por categoría-, se entregarán el próximo 29 de junio durante la celebración del Fórum Impulsa en la capital gerundense.

¿Y qué se premia? «Expectativas de futuro», resume la directora de la FPdG, Mónica Margarit. Cinco ejemplos de cómo los jóvenes son capaces de construir una sociedad mejor y más solidaria, una tarea más encomiable aún en tiempos de crisis.

«Hay oportunidades. Nuestros ingenieros son capaces de hacer lo mismo que los de Silicon Valley», afirma a ABC Javier Agüera (Madrid, 1992). Cuando tenía 16 años, él —junto a Rodrigo Silva-Ramos y Maria Alzola—fundaron la empresa GeeksPhone, la primera marca europea que comercializó un terminal de móvil con el sisistema operativo Android.

Recortes en investigación

En Ciencia la galardonada es una joven investigadora, Guadalupe Sabio (Badajoz, 1977). Es profesora del Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares. Su estudio se centra en descifrar los mecanismos moleculares por los que la obesidad ocasiona enfermedades concomitantes como diabetes o cáncer. Agradece el premio, y aprovecha la ocasión para reclamar «que no se recorte la inversión pública en investigación».

Otra premiada es la violinista Leticia Moreno (Madrid, 1985), que empezó a tocar el violín a los tres años y ha acabado aclamada por la crítica. «Es un orgullo recibir este galardón y más de manos del Príncipe», dice.

Tampoco oculta su felicidad Edgar Vinyals (Barcelona, 1985) al recibir por teléfono las felicitaciones. Su historia, como todas las anteriores, tie-

Cuatro ejemplos de futuro



EDGAR VINYALS ROJAS PREMIO SOCIAL

Fundó la asociación Saräu, que organiza actividades de ocio para personas con discapacidad



JAVIER AGÜERA EMPRESA

Cuando tenía 16 años, creó junto a dos socios la empresa GeeksPhone, que diseña móviles con este nombre



GUADALUPE SABIO CIENCIA Y ACADEMIA

Investigadora. Estudia la relación entre la obesidad y otras enfermedades como el cáncer o la diabetes



LETICIA MORENO ARTES Y LETRAS

Violinista. Aclamada internacionalmente por la crítica, tuvo como mentor a Mstislav Rostropóvich

Premio a la Entidad La FPdGi también ha premiado a la Fundación Privada Marianao, de Sant Boi de Llobregat

ne mucho de lucha y superación, aunque en su caso el mérito es mayor. Porque ha vencido un estigma, el que sufren las personas aquejadas de problemas mentales, y contribuye a que otros lo combatan. Enric, que sufre un trastorno bipolar, es fundador de la Asociación de Ocio Inclusivo Saräu (de sarao, en catalán). Estudiante de

Educación Social, Vinyals fundó en 2009 esta entidad con sede en Barcelona que ofrece servicios y actividades de ocio a personas con discapacidad y problemas de salud mental. Viajes, salidas a discotecas, nada «especial» porque, señala, el objetivo es huir de ideas preconcebidas sobre el ocio para estas personas «que tienden a infantilizarlas».

El premio a la entidad es para la Fundación Privada Marianao, una institución que desde 1985 desarrolla, proyectos sociales y educativos para toda la comunidad, y trabaja de manera preferente con personas que sufren vulnerabilidad social.